

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”

Con aprobación eclesiástica

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, n.º 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G

Apartado de Correos: N.º 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 25 DE ENERO DE 1912

NÚM. 220

Mirad por los niños

¡Qué bien lo dijo Selgas! «Un niño siempre es muy hermoso».

Yo los veo jugar (dice) en los paseos formando distintos y variados grupos, y me parecen ramilletes de rosas cortadas. Dos cosas serían capaces de entretenerme toda mi vida: ver correr el agua y ver jugar un niño. Un niño tiene siempre todo el encanto de una esperanza. Si hubiéra un ser a quien no le gustaran los niños, ese ser de fijo no sabría querer a su propia madre. Lo más bello de la hermosura de la mujer son sus hijos. Una casa sin niños me parece un tiesto sin flores. Los niños son el lazo que existe entre el cielo y la tierra, y el único acaso que los hombres no pueden romper.

¡Ah, qué desgraciados serán los que no tengan hijos y qué perversos los que no quieren tenerlos!

Pero hay algo punzante en esas rosas de mayo. Dejos melancólicos tiene la bulliciosa música infantil. Los niños como las estrellitas parece que saltan de placer en el regazo de la madre naturaleza; y parece que tiemblan de sobresalto y estremecen ante el caos del porvenir.

Pues ¿qué es lo que encanta en ello? La inocencia presente. Si el hombre no pasara de ciertos años sería un ser comparable con el ángel.

¿Qué es lo que espanta y atemoriza?... La suerte del porvenir. Lo dice el mismo Selgas: «La única pena que produce en el alma la esencia de un niño es el sentimiento de que dejará de serlo». Aquella frente tan serena sin arrugas de desengaño, ni ceño desesperado, acaso la surge un día la aradora tristeza, ó lo que es peor, la sombra negra del escepticismo, ó de la incredulidad. Aquel corazóncito que palpita rítmicamente ¡qué latidos tan vehementes que, descompasa los los dará un día al golpear de la pasión indomada!

¿Y cuál será el término de tanta lucha, la solución de esa crisis de la edad?... Probabilísimamente la que quieran que sea los llamados a cuidar de la infancia.

La piedad os obliga a cuidar de los niños caseros de vuestro hogar; la caridad os mueve a cuidar de los niños callejeros y sin albergue. Mirad por los niños.

Los niños caseros. No es preciso explicar un tratado de educación. Basta recordaros que ha ser severa y nada mimosa. Los niños son como cera, fáciles de recibir cualquier sello que se les imprima; pero lo que blandamente y sin fuerza en ellos se graba, aprisa se borra.

Son como campo baldío, que tarda en llenarse de abrojos lo que tarda la reja del arado en desarraigar las matas nacientes de malezas, cardos y espinas.

Los mimos hacen campo vicioso y estéril. Entiendo por mimo no sólo colmar al niño de regalos y caricias exageradas (que también lo es), sino dejar campar sus defectos, no corregir con mano dura sus aviesas inclinaciones, disimular su egoísmo, indocilidad, falacia ó propensión a la mentira, etc. Será el colmo del mimo, si se celebran ó ríen sus granujerías, como hacen muchos padres ciegos, lo mismo pobres que ricos, porque en el campo de los mimos es campo común.

Ya veréis las consecuencias que os aguardan a vosotros y al mismo chico. Mirad en qué han venido a parar otros hijos de familia: en verdugos de sus padres bonachones. Mirad en qué vendrán a parar los niños mimados: en necios: porque dice muy bien un doctor moderno, «que el natural resultado de los mimos es, cambiando una sola letra, hacer del niño un verdadero *mimo*, es decir, un ser necio, voluntarioso, inepto, lleno de orgullo como todo Crespo, pues es un avaro de caricias».

El tránsito es sumamente fácil y natural. Un niño a quien estáis contemplando todo el día y riéndole las gracias ¿qué queréis que sea sino un ególatra ó a lo mejor de sí mismo? Le tomáis a chiste las mil sonantes palabras; ¿qué lengua queréis que saque mañana? Le sugiris ideas de superioridad y jactancia; ¿qué ha de salir sino un *baby* presunido y tontuelo?

El remedio es muy difícil. Por esos senderos, cuesta abajo, se va derecho a la abyección más perversa. Los obstáculos, crea los en el carácter por el vicio de conformación moral son casi invencibles. «A los niños, corregirlos de pequeños, que no hay castigo después para ellos.» El remedio sería la imposición de una mayor autoridad que la suya. Pero si de pequeños fueron ya verdaderos reyezuelos en su casa, ¿cómo refrenarlos y domesticarlos, cuando ca la pasión es en ellos un tirano y todas ellas una manada de fieras sueltas, hambrientas? La rebelión, el culto de sí mismo; he ahí las dos virtudes del antiguo mimoso.

Los niños callejeros. Estaba por decir que guardéis los mimos para esos otros muchachuelos esquivos, vecinos de los perrillos de la calle, nacidos entre el frío de la miseria y el hielo del indiferentismo, acaso engendrados por el vicio, y de seguro por el ama-

mantados con la leche amarga de la impudicia, de la blasfemia, del robo, del matonismo, de la anarquía.

Mimarlos a esos no es alabar su obra, ni ayudarlos a vivir en el arroyo, y a confirmarse en su vida nómada y errante. Es ayudar a recogerlos y darles en el regazo de la religión la cuna que no les dió su madre; es abrirles un hospitalario asilo, tratándolos como a verdaderos sordomudos en punto a religión, que ni han oído palabra de ella, ni sabrían llamar padre a Dios; es apartarlos de garitos y timadores y darles la compañía de otros niños bien criados.

Mimarlos es amarlos de veras con la caridad de Jesucristo. No hay corazón que se resista a vuestro amor. Con el cariño, de un futuro presidente puede hacerse un hombre decente, un ciudadano útil, un cristiano paciente y laborioso. No recibió nunca caridad y le han conmovido las nuestras: no tuvo madre, y reza a la del cielo: empezaba a odiar a los ricos, y ahora o li sólo a los malos.

Mimarlos es hacer práctica la caridad en óbolos y recursos, y si se agrega el tenderles la mano cariñosa y alargarles en ella un pedazo de pan, el enjugarles con ella las lágrimas, y vestirles el ropaje honesto... y acercarse en suma a los pobres parvulillos en nombre del que dijo: «Dejad que los niños se acerquen a mí»: entonces, vuestra caridad, vuestro santo *mimo* surtirá efectos seguros, por el mérito y eficacia de la caridad personal.

Dios bendecirá los mimos que negáis a vuestros hijos por dárselos a los ajenos.

Rayos de Sol.

Señores Curas:

Si tenéis necesidad de un artístico púlpito, Penón y Hn.º lo hará y os dejarán muy satisfechos, son verdaderos artistas.

Apartado 26, frente a la *Imprenta del Comercio*.

Noticias de HEREDIA

Asamblea de la Junta de Caridad

La celebró general el domingo pasado, la Junta de Caridad. Fueron las doce del día la hora señalada para abrir la sesión. Acudimos al llamado de la Junta y con

dolor del alma vimos que casi nadie atendió a la invitación circulada al efecto, pues solo contamos 16 hermanos donde son como 300, desatención ésta que a todas veras reprobamos por tratarse de una de las instituciones más sagradas como es el Hospital.

El señor Presidente de la Hermandad, doctor don Manuel J. Flores, leyó, por medio del Secretario don Rafael Martínez, un extenso informe de los trabajos habidos durante el año fenecido; informe del cual supimos, que había en caja como ₡ 3,000-00 que se emplearán, una vez hecho el presupuesto de gastos en el año corriente, en la construcción de una sala de operaciones y en un departamento para asilar tuberculosos, (caso de estar la nueva Junta de acuerdo con ello, lo que nosotros no dudamos) que se asistieron durante el año como 214 enfermos y se practicaron 55 operaciones, casi todas con éxito feliz.

Según la estadística de los enfermos, muchos de ellos son vecinos de los demás cantones de la provincia y por eso nos extraña el por qué en cada una de las localidades cantonales no se toma mayor interés para contribuir al sostenimiento del Hospital cuando él es no sólo del servicio de la ciudad, sino del de toda la provincia.

Hubo una discusión sobre si se destinaba parte del dinero en caja (₡ 2,000) para principiar la construcción de muros en el Cementerio. La propuesta no pasó en su totalidad, pues como lo alegraría varios socios, el Hospital necesita de muchas reparaciones, tales como las anteriormente apuntadas; y como alguien dijo con muy buenas razones, esos muros con que se pretende amurar el Cementerio, si bien es cierto ser una obra de vital importancia, cierto es también no ser al Hospital a quien le corresponde hacer tal trabajo, sino al Municipio y al Gobierno, pues de éstos es principalmente su vigilancia desde que se promulgó la ley de secularización de cementerios.

La directiva que ha de furgir en el presente año quedó nombrada así:

Presidente, don Juan María Solera, ter. vocal, don J. Ramón Solera; 2.º vocal, don Miguel Rodríguez; 3er. vocal, don Saturnino Meléndez; Secretario, Eduardo Chaverri C.—Suplente: 1.º don Rubén Quesada; 2.º don Higinio Sandoval; 3.º don Nicolás Zamora.

NECROLOGIA

Después de larga y penosa enfermedad y a la avanzada edad de 94 años falleció doña Urbana Paniagua y de Morales. También dejó de existir la señora esposa de don Juan Pérez Borbon. Su resignación cristiana bálamoficó para los afligidos familiares que la lloran.

SEVERINO

¿Qué pasará á estas horas en Nicaragua?

Antenoche oímos decir que la revolución intestina había estallado nuevamente en Nicaragua, entre dos fracciones del partido conservador. Entendemos que una será la que sostiene al Gobierno actual y la otra de los partidarios de Chamorro.

¡Pobre nación completamente anarquizada y en completo desorden! Se comprende que los americanos so pretexto de pacificación toman cartas en el asunto.

Ayer persona importante centroamericana y que conoce bien á Nicaragua nos aseguraba que el General Chamorro sería Presidente en breve.

En verdad que á éste por derecho le correspondía desde la caída de Zelaya pero el revoltillo de liberales y conservadores imposibilitó tal solución, que quizá habría salvado el país.

En fin, que la situación actual es angustiosa para los nicaragüenses aunque quién sabe si ellos mismos adormecidos por la fiebre política no se den cuenta de lo crítico de sus circunstancias lo que no puede ser más desconsolador.

Dios quiera que á los americanos no se les ocurra cortar el mudo gordiano allí formado de un solo tajo y arreglar después las cosas á su gusto.

Pobre nación, su existencia política, como nación libre está pendiente de un hilo!

En asuntos de su cargo y por vía de paseo

Se encuentra en esta ciudad el apreciable señor Cura de la parroquia de Liberia presbítero don Ricardo Lombardo. Viene para arreglar con el señor Obispo diversos asuntos que se rozan con la parroquia que está á su cargo y además para pasar algunos días en este clima menos fuerte que el de su habitual residencia.

También se encuentra por acá el presbítero Velazco, que ha sido por mucho tiempo Cura en varias parroquias del Guanacaste.

Hoy no tiene cura pero su residencia es la villa de Santa Cruz.

A los dos apreciables presbíteros les saludamos afectuosamente, deseándoles grata permanencia entre nosotros.

Don Porfirio Brenes

Este buen amigo nuestro é ilustrado pedagogo, se encuentra bastante enfermo en el vecino pueblo de San Vicente, su lugar natal.

Sentimos verdaderamente la enfermedad que tiene postrado al amigo; quiera Dios devolverle pronto la salud perdida, pa a satisfacción de su apreciable familia y de sus amigos que le estimamos en lo que vale.

El Gremio de zapateros y su actitud

Los zapateros han tenido varios mitings con motivo del alza de derechos del material de zapatería y la baja de los mismos para cierta clase de calzado.

Es natural que ellos consideren ésto como una amenaza á sus propios intereses; de allí que se hayan alarmado.

El lunes tuvieron un miting en los salones de la Sociedad de Trabajadores al que asistieron no sólo los del gremio respectivo, sino también los de otras asociaciones de igual índole quizá por espíritu de solidaridad.

Hablaron varios de entre ellos pintando su situación con subidos colores.

Como conclusión se acordó nombrar una comisión que se entrevistará con el Sr. Presidente de la República para tratar del asunto y ver de conseguir una solución satisfactoria.

El señor Ministro de Hacienda ha manifestado al respecto que al proceder así no se ha pretendido lesionar en manera alguna al gremio en cuestión; que lo único que se había pretendido con ello, en lo referente al alza en la introducción de materiales de zapatería era gravar todos los artículos de lujo que al país se introduzcan, en lo cual estaban incluidos y con respecto á baja de cierta clase de calzado ordinario que no se puede fabricar en el país, su introducción se conceptuó como de primera necesidad por ser el que gasta todo el pueblo que trabaja en el litoral del Atlántico.

El señor Presidente de la República ofreció hace algún tiempo á los interesados en esta industria que con él se entrevistaron, dejar las cosas tal como estaban.

Si esto es así ¿á qué obedece la alarma de los señores zapateros? Será por que no se ha tomado en cuenta la oferta del señor Presidente al comenzar el nuevo año económico? Puede que esto sea y si así fuere los zapateros están en su derecho.

Denominaciones de los siglos

El primer siglo de la era cristiana, fué llamado siglo de la redención.

El segundo, siglo de los santos.

El tercero, siglo de los mártires.

El cuarto, siglo de los Padres de la Iglesia.

El quinto, siglo de los bárbaros del Norte.

El sexto, siglo de la jurisprudencia.

El séptimo, siglo del mahometismo.

El octavo, siglo de los sarracenos.

El noveno, siglo de los normandos.

El décimo, siglo de la ignorancia.

El undécimo, siglo de las Cruzadas.

El duodécimo, siglo de las Ordenes Religiosas.

El décimotercio, siglo de los turcos.

El décimocuarto, siglo del Renacimiento.

El décimoquinto, siglo de las Bellas Artes.

El décimosexto, siglo de la Reforma.

El décimoséptimo, siglo de la Marina y el Genio.

El décimo octavo, siglo del filosofismo.

El décimonoveno, siglo de las luces!

Dos timos uno de C. 200 y otro de un revólver y unas alforjas

José Castro se quejó á la autoridad por que sin saber cómo ni cuándo, por arte de encantamiento quizá, desaparecieron na la menos que de su bolsillo C. 200 colones contantes y sonantes. ¿Estaría don José papando mo-cas en aquellos momentos?

¿No será el autor de tan hábil prestidigitación algún otro conde supuesto como el que está ahora guardado en casa del señor Montandón allá por el lado norte de la ciudad?

Ya lo sabremos.

No por robo en plata sino por un revólver y unas alforjas que en resumidas cuentas es lo mismo, pues para obtener tales enseres hubo que sacar dinero del bolsillo, se quejó ante la misma autoridad don Balvanero Barrantes. El caso es difícil pues el perdidoso no da detalles, ni siquiera el menor indicio de quién ó quienes pudieron hacer con él tan mala partida.

NOTICIAS españolas DISCURSO DE Iglesias contra Canalejas

Madrid, 22.—El Congreso ha estado plenísimo, hay mucha expectación, Iglesia pronunció un fuerte discurso en que dijo que Canalejas ha fracasado, que no volverá á gobernar porque no ha cumplido con sus compromisos; niega que los socialistas sean enemigos del ejército; dijo que se ha engañado al país demostrando la reapertura de las Cortes. Manifestó que los socialistas italianos y alemanes le han enviado dinero para las huelgas, aprobándoles su conducta en la campaña contra la guerra. Censuró al gobierno que favoreció á los patronos, amordazando la prensa socialista, execró la guerra italo-turca por lo caro que le cuesta á Italia; los socialistas—dijo—á todo trance impediremos que en lo sucesivo vuelva á mandar Canalejas. (Rumores y risas). Canalejas niega ser enemigo de los obreros; agradece á Iglesias por los moderados conceptos de su discurso, dijo que los capitalistas bilbainos se cansarán de las huelgas; acaso abandonando la industria y arruinando á los obreros; que todo eso se lo deberán los obreros á Iglesias que es quien los ha arrastrado á la huelga y sus irreflexiones, oponiéndose á la guerra, lo cual es una deshonra para el país.

EL GENERAL OKU se retira del Ministerio

Tokio, 22.—Okú se retira siendo reemplazado por el General y Vizconde Lazegawa.

DE CHINA Un edicto Imperial

Pekin, 22.—Un edicto ordenó á los ferrocarriles de Pekin tener listos sus trenes por ser inminente un éxodo á los imperiales. Despachos particulares explican la demora en la abdicación para darles tiempo de salvarse.

De Estados Unidos El Mtro. Root pide ratificación de las convenciones de Honduras y Nicaragua

Nueva York, 22.—En la reunión anual de la «New York Bar Association» Mr. Root defendió vigorosamente á la Corte federal reforzando el principio existente de lo que él considera un deber de Estados Unidos, en Sud y Centro América, pidiendo la ratificación de las convenciones de Honduras y Nicaragua, relativa á los empréstitos. Aseguró que es un deber de Estados Unidos, de conformidad con la doctrina de Monroe, ayudar á las repúblicas latino-americanas.

Chicago, 22.—Falleció el General Mc. Donald, amigo de Lincoln, Grant y Sherman.

Nueva York, 22.—En el «Waldorf Astoria» hubo un banquete ofrecido por la «New York Bar Association», al que asistieron mil quinientos abogados presididos por Mr. Root. Taft fué invitado de honor.

Washington, 22.—El número de suicidios durante el año 1911 fué de 8950, número menor que el del año pasado. De éstos más de la mitad fueron con arma de fuego; el máximum ocurrió en California y el mínimum en Maryland.

SENSIBLE percance

El señor Canónigo Dr. don Otón Castro fué víctima antier de un percance que pudo ser de fatales consecuencias.

Iba en la plataforma del tranvía y por evitar un golpe eléctrico dió un paso en falso cayendo á la calle y resultando lesionado con la fractura de una mano.

Lo sentimos; pero nos alegramos de veras de que el percance no haya sido mayor.

TURISTAS americanos

Antenoche á las 8 p. m. en tren especial llegó un grupo de turistas americanos. Entre ellos vienen varias señoras y señoritas.

Ayer los vimos recorriendo la ciudad y sus principales paseos.

SANTORAL

Jueves 25.—La Conversión de San Pablo Apóstol, Santos Ananías, Donato y Sabino, mártires, y Santa Elvira, virgen y mártir.—No contento Pablo con perseguir a los discípulos de Jesucristo en Jerusalén, pidió cartas al Sanedrín para ir a Damasco y traer presos a cuantos cristianos encontrase en la ciudad y en su tránsito. Pero el Señor, que había determinado hacer del perseguidor de su Iglesia un celoso Apóstol de su doctrina, al acercarse a las puertas de Damasco, por medio de un rayo de luz le hizo caer en tierra y le dijo:—*Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues?*—A lo que éste contestó:—*¿Quién sois Vos, Señor?*—Y el Salvador le respondió:—*Yo soy Jesús, a quien tú persigues; pero en vano tiras coque contra el aguijón. Ve a la ciudad y hallarás un hombre llamado Ananías; él te instruirá en la doctrina que desde hoy más prediques.* Había quedado ciego Saulo, y llevado a casa de Ananías, fué instruido y bautizado; recobró la vista y desde luego comenzó a predicar que Jesucristo crucificado, a quien él había perseguido, era Hijo de Dios, el Mesías deseado. Sucedió este acontecimiento el año 36.

Es ser muy tibio y cobarde el no querer padecer persecución alguna.

INVITACION a la simpática fiesta DEL NIÑO DE PRAGA que se celebra en Mata Redonda

Ya que Dios Nuestro Señor en su afán de prodigarnos constantemente favores, ha querido que en San Francisco de Mata Redonda se fundara la muy notable *Cofradía del Milagroso Niño Jesús de Praga* se hace preciso en la observancia de lo prescrito en su reglamento tener una función principal cada año, que en el presente tendrá lugar el domingo 28 de este mes de Enero en la iglesia dicha; la misa será a las nueve de la mañana, con la solemnidad posible; habrá procesión de la Santa Imagen así como el respectivo sermón en la misa, rosario y plática también la víspera.

Desde el viernes diez y nueve próximo dará principio el novenario de misas a las siete de la mañana. Suplicamos se dignen honrar estos actos con buena asistencia para darles el mayor realce posible.

No olvidemos la gran promesa del Divino Niño Jesús de Praga: «cuanto más me honraris, más os favoreceré».

EL MAYORDOMO

San Francisco, de Mata Redonda, enero 17 de 1912.

NOTA:—Los Cofrades, devotos y demás fieles no olviden sus limosnas y donativos.

“La Modelo”
de Santos Penón y Hno.
FRENTE A LA IMPRENTA DEL COMERCIO
Apartado No. 36

No olviden los señores Curas y Juntas Parroquiales que los señores Penón y Hno. construyen los más artísticos altares góticos y a precios moderados.

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Ecclia., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. P. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

Alarma infundada

Porque don Alfredo Anderson hizo tres disparos de escopeta en el jardín de su propiedad el vecindario se alarmó y la policía también, la que acudió apresuradamente al lugar del suceso para averiguar lo que sucedía. Mas no era cosa de mayor cuantía; simplemente que don Alfredo en su afán de desterrar los pájaros de su jardín, los que en su concepto le hacen mucho daño, optó por hacer disparos para atemorizar los bípedos y ahuyentarlos.

Eso fué el motivo de la consiguiente alarma. Y felizmente, porque en estos tiempos porque atravesamos al oír un disparo a más de uno se le va el cuajo a los talones estando como estamos en año bisiesto, en que según nuestros antepasados las desgracias abundan a granel.

Qué gran dicha

La niña Lidia Vargas de diecinueve meses, hija de Ramón Vargas y María Coto, se marchó anoche a la celestial morada. Qué dicha la del angelito marcharse antes de saborear el acibar en esta tierra de llanto y de miserias.

Cuánto la envidiamos nosotros, sobre todo en esta época tan calamitosa porque atraviesa el mundo en que vivimos, todo lleno de seducción, engaño y mentira.

Los tres lutos

Cuando el mancebo marchó a la guerra y se despidieron de él lacrimosas su triste madre, su pobre hermana y su doliente páida novia. En su caballo de blancas crines a la carrera partió el mancebo. las tres mujeres, inconsolables, ¡ay! lo esperaron por mucho tiempo. Sin el jinete que fué a la guerra volvió el caballo de blancas crines, y por su dueño le preguntaron al mismo tiempo las infelices. —Una certera traidora bala le abrió en el pecho sangriento surco. Corre—él me dijo—dile a mi madre, hermana y novia, que están de luto. El de la novia duró tres meses, el de la hermana duró tres años; el de la madre... ¡duró hasta el día que al cementerio se la llevaron!

X.

IMPOSIBLES

El de un jardinero: Regar las plantas de los pies.

- El de un andarín: Andar en lenguas.
- El de un cocinero: Cocer con fuego de fusilería.
- El de un caluroso: Refrescar la memoria.
- El de un prestidigitador: Hacer de tripas corazón.
- El de un general: Mandar las fuerzas del viento.
- El de un cochero: Pararse en un punto y aparte.
- El de una hilandera: Devanarse los sesos.
- El de un nuecero: Vender la nuez de su garganta.
- El de un equilibrista: Sostener lo dicho.
- El de un torero: Capear un temporal.
- El de un sastre: Echar embozos a las últimas capas sociales.

Un nuevo edificio

La numerosa y pudiente Colonia Española domiciliada en Costa Rica, cuyo Centro y dirección residen en esta ciudad levantará en breve un precioso edificio en el Fronton Betijai para instalar dicho Centro. El plano está hecho, no falta más que comenzar la obra, lo que según nos ha dicho persona que lo sabe, será muy pronto.

En este año pues tendrá edificio propio el apreciable Centro Español. Lo celebramos.

Hijas de Santa Isabel DE HUNGRIA Número premiado EN LA RIFA DE CIENTO COLONES del 18 del corriente

1,400

vendido por el «ALMACEN ROMERO» a cuyos dueños da esta Sociedad las más expresivas gracias por el interés que se han tomado en cooperar a esta obra de beneficencia.

En busca de los prófugos de la Penitenciaría

El domingo pasado por la noche salieron de la Penitenciaría diez policías con

dirección a Alajuela, en busca de los prófugos.

Como se acentuaba el rumor de que debían encontrarse en una finca de La Uruca, allí se quedaron siete y los tres restantes siguieron el camino de Alajuela. A las seis de la mañana del domingo estaban de vuelta todos sin haber podido dar con ninguno de los reos.

Se insiste no obstante en que no están lejos de la ciudad.

Colección de refranes y dichos de mucha miga

- Cada buhonero, alaba sus agujas.
- Cuando las barbas de tu vecino veas pelar, echa las tuyas a remojar.
- Cada uno cuenta de la feria, según le va en ella.
- Cuando el botero desecha la bota, ó sabe a pez ó está rota.
- Como el gallo de Morón, sin pluma y sin espólón.
- Como las coplas de Calainos.
- Cuando el río suena, agua lleva.
- Cria cuervos, y te sacarán los ojos.
- Cuando el español canta, ó rabia ó no tiene blanca.
- Día de risa, víspera de llanto.
- Después de la liebre ida, palos en la cama.
- Da una en el clavo, y ciento en la herradura.
- Dime con quién andas, y te diré quié eres.
- Del árbol caído, todos hacen leña.
- Del dicho al hecho, hay gran trecho.
- El viejo que se cura, cien años dura.
- El mal ajeno, del pelo cuelga.
- El que madruga, Dios le ayuda.
- El gato escaldado, del agua fría huye.
- En la casa del que jura, nunca falta desventura.
- En el arca abierta, el justo peca.
- Es más el ruido, que las nueces.
- Entre santa y santo, pared de cal y canto.
- El muerto al hoyo, y el vivo al boyo.
- El buen paño, en el arca se vendé.
- En boca del mentiroso, lo cierto se halla dudoso.
- En boca cerrada, no entran moscas.
- El que mucho abarca, poco aprieta.
- El buey suelto, bien se lame.
- El que ha de caminar, al cielo no ha de mirar.
- El que de ajeno se viste, en la calle se desnuda.
- El que quiera aprender a orar, que se meta en el mar.
- El que adelante no mira, atrás se queda.
- El español fino, llama al pan, pan y al vino, vino.
- El que adula, no ensalza, sino especula.
- El miedo, guarda la viña.
- El que debe, algo teme.
- El que mucho habla, en algo veera.
- El que de amigos carece, prueba que no los merece.
- El hombre propone y Dios dispone.
- El que sirve, no es libre.
- El que to lo lo quiere, todo lo pierde.
- El hábito, no hace al moije.

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos --- San José

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7a. Norte. Apartado 630

Matías Trejos, Abogado y Notario.
Oficina, frente á la Casa Presidencial.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a.
Sur, número 54

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR
Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajos de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente a la Imprenta del Comercio.

ANTONIO LEHMANN

Librería—Papelería—Imprenta—Encuadernación—Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de
• 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y
• 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido.
Vea las condiciones en cada TIQUETE.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la
Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Alfonso Iglesias T.

Contratista - Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc., etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343.

Oficina: Lado Sur de la Catedral.—San José.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bronuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

"La Victoria"

Fábrica de cerveza y hielo

FABRICA DE AGUAS GASEOSAS

de Romero y Castro Hermanos

LA PUREZA y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemischer und Bacter Institut, de Hamburg; por el Institute of Clinical Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ.

LA ELABORACION de sus productos se lleva á cabo bajo procedimientos modernos: se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

PIDA PILSENER Y EXTRA EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

Unico Agente en San José: C. COCIO quien atenderá todo pedido inmediatamente día y noche.

Tip. de «SAN JOSÉ»